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REPUBLIQUE DU NIGER                                                                                    

REGION DE DOSSO                                                      

DEPARTEMENT DE BOBOYE                                        

COMMUNE RURALE DE KANKANDI    

                                  PROCES-VERBAL DE LA TROISIÈME SESSION BUDGETAIRE DU CONSEIL MUNICIPAL  

L’an deux mille vingt trois et le Dimanche 29 et  le Lundi 30 Octobre s’est tenue dans la salle 

habituelle de réunion  la troixième session ordinaire de la Commune Rurale de Kankandi.  A son 

ouverture à 09 heures une Fatiha a été dite avant que le Président ne procéda à la présentation de 

l’ordre du jour composé de cinq points à savoir:                           

                           - Lecture, amendement et adoption du procès-verbal de la deuxième session ; 

                           -  Niveau d'exécution du budget de l’année 2023 ; 

                           -  Examen et adoption du projet de budget 2024 ; 

                           - Rentrée scolaire 2023-2024; 

                           - Examen et adoption du plan d'investissement annuel (PIA); 

Après la présentation de l’ordre du jour par le Président du  conseil, la parole fut donnée à la salle 

pour des observations et amendements.   

C’est ainsi que le premier point fut entamé. Le président du conseil passa à la lecture du procès-

verbal de la deuxième session qui à par la suite été adopté par le conseil sans aucune observation. 

Ainsi, la parole fut donnée au receveur pour la présentation du niveau d'exécution du budget en 

cours, c'est a dire le budget de 2023. A ce niveau le receveur présenta le niveau d'exécution de 

l'année 2023 du 01 janvier au 30 Septembre 2023. Il ressort que le taux d'exécution est de 29,75% 

sur les recettes du budget ordinaire et de 18,97% sur les dépenses budget ordinaire. S'agissant du 

budget d'investissement le taux d'exécution est très bas car le taux est de 8,57% au niveau du budget 

d'investissement recettes tout comme dépenses. 

Après cela, le troisième point inscrit à l’ordre du jour fut entamé. A ce niveau, le receveur de ladite 

commune procèda a la lecture du budget primitif de l’année 2024 titre par titre, chapitre par 

chapitre et article par article. Ici, le procédé avait consisté  à amender au fur et à mesure que le 

receveur lisait  afin de permettre une intervention des membres du conseil aussi et surtout qu’aucun 

détail ne puisse leurs échapper. 

A ce point, l’ordre du jour a vu une participation active de tous les conseillers présents. Apres 

délibération du conseil, le budget 2024 de la commune rurale de Kankandi fut adopté. Il était 13h15 

mn intervint l’heure de la prière. 

A la reprise à 14h, Le receveur passa à la lecture de la situation de recouvrement village par village. 

Sur ce point, le constat fut amer pour les membres du conseil qui voient que seul le village de 
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Kankandi à soldé l’intégralité de leur taxe municipale pour l’année 2023 alors que d’autres sont à 

moins de cinquante pour cent (50%).  

Par ailleurs, il faut noter que pour certains villages qui sont au stade primitif, c’est-à-dire Zéro francs 

ou à un pourcentage très faible des mesures ont été prises pour permettre à la mairie de palier a 

l'incivisme fiscal. 

A ce niveau aussi, il convient de préciser que plusieurs engagements ont été pris notamment par les 

chefs de village y compris les conseillers à entreprendre  des sensibilisation dans ces villages qui sont 

au stade primitif. Il est 17heures, la première journée fut clôturée et les travaux reprennent le 

lundemain. 

Le lundemain matin a 09h, le conseil poursuivi ses travaux qui ont permis d'entamé le quatrième 

point relatif a la rentrée scolaire 2023_2024 fut. A ce niveau le représentant de l'inspecteur a pris la 

parole pour nous donné la situation de la rentrée. Il convient de précisé que l'inspection de Kankandi 

a été créé par arrêté n°0512/MEP/A/PLN/EC/SGDS/DCEP/C du 15 Octobre 2020. L'inspection dispose 

de 27 écoles plus 02 Jardin d'enfants, dont 20 écoles bilingue parmi lesquels 09 écoles enseigne le 

Zarma et 11 Écoles enseigne en Peulh. L'inspection dispose de 2565 élèves dont 1059 filles et 1506 

garçons. Elle dispose également de 45 enseignants dont 11 titulaire et 34 contractuel soit 75,55% du 

personnel craie en main. L'inspection dispose de cinq agents  qui sont :  

- Un secrétariat, 

- Un planificateur,  

- Un chef du personnel,  

- Un magasinier et  

- Un secrétaire pédagogique. 

Ensuite, parmi toutes les écoles que dispose l'inspection, seul 8 écoles disposent d'une latrine 

chacune ce qui prouve que les 19 écoles restantes n'ont aucune latrine. De plus, l'inspection n'a pas 

un terrain propre a elle même. Elle dispose de 65 classes dont 21 en matériaux définitif soit 68,17% 

sont en paillote. Elle dispose également de 2 chaises et 2 bureaux plus 2 ordinateurs dont une en 

panne. 

De même, le représentant de l'inspecteur a soulevé des doléances au niveau de la mairie et de ses 

partenaires techniques et financiers afin que l'inspection soit doter de 162 tables bancs, de 2 

Ordinateurs, d'une Imprimante, d'une photocopieuse de la construction d'un bâtiment propre a 

l'inspection et a ses 2 secteurs, ainsi que la réabilitation de 2 classes en semidure a kankandi. 

L'inspection à également un besoin de 20 enseignants. Il est 13h intervint l'heure de la prière. 

A 14heures, le dernier point relatif au plan d'investissement annuel (PIA) fut entamé, à ce niveau que 

le président du conseil communal présenta un projet de (PIA) 2024 qui a suscité un grand débat au 

sein du conseil, parmi lesquels ils ont proposé d'inscrire dans le (PIA) 2024 la construction d'un mur 

pour clôturer le CSI et du CEG de Kankandi, la dotation du CSI d'un ambulance,  la construction d'une 

maternité au sein du CSI, la construction d'une maison au sein du CEG pour le directeur du CEG.  
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En plus, ils ont demandé le renforcement des capacités du personnel de la mairie, d'effectuer des 

missions de sensibilisation des populations sur l'incivisme fiscal. Après toutes ces propositions le 

(PIA) a finalement été adopté par une délibération. Il était 16h30mn les points inscrit à l’ordre du 

jour étant épuisés, une Fatia a été prononcee pour souhaiter un bon retour à tous les participants 

dans leurs familles respectives puis le président du conseil a clôturé la session.  


